Análisis Económico Núm. 43, vol. XX Primer cuatrimestre de 2005

## Presentación

Alfredo Sánchez Daza

Este número contiene investigaciones que abordan temas de relevancia nacional e internacional, tales como la interpretación de las crisis monetarias y financieras actuales ("crisis gemelas"), las etapas de la autonomía de Banco de México, la incertidumbre y el crecimiento de la economía mexicana, la teoría de la elección de los agentes económicos; distintos tópicos relacionados con la empresa (la cooperación tecnológica inter empresas, el trabajo en equipo, los recursos humanos y las multinacionales); y otros temas referidos a la economía mexicana: la economía política en la historia moderna del país, el multiplicador monetario, la política monetaria reciente y la regulación de los salarios en el medio rural.

A partir de este número abrimos un espacio a la publicación de colaboraciones en inglés, bajo el reconocimiento de que la lectura de textos de economía en esta lengua es ya una actividad prácticamente cotidiana y universal. Este nuevo servicio que ofrecemos se ubica en la línea que ha caracterizado a la revista: la de abrirse y participar en nuevos espacios de discusión y divulgación. Sin que nuestra prioridad deje de ser la edición de trabajos en español. La iniciativa es posible gracias a las condiciones actuales de infraestructura y organización interna de la revista.

Asimismo, se incorpora una entrevista realizada a nuestra estimada Maestra Trinidad Martínez Tarragó, en homenaje a su iniciativa como fundadora y primera directora del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) durante sus primeros 10 años de existencia, cuya labor ayudó a cimentar y consolidar el prestigio de esa institución.

Deseamos aprovechar este espacio también para rendir homenaje, a personalidades que desafortunadamente ya no se encuentran entre nosotros, pero

cuya obra trasciende como un signo enriquecedor en la ciencia económica y que influyó de diversas formas en los ámbitos académico, de investigación, profesional y el quehacer gubernamental de la política económica en México y otros países latinoamericanos: el maestro Víctor L. Urquidi, presidente de El Colegio de México, economista destacado con puntos de vista importantes de referencia para la investigación, particularmente sobre problemas de la economía mexicana y latinoamericana; el apreciable maestro Edmundo Flores, conocido por varias generaciones por su tratado de economía agrícola de México; y Raúl Prebisch, fundador de la escuela estructuralista y de la CEPAL. A todos ellos nuestro más sincero reconocimiento, con la seguridad de que su obra perdurará.

Finalmente, damos la bienvenida a Enrique Octavio Ortiz Mendoza, que se incorpora a nuestra publicación como Secretario Técnico.